
高校生ワークショップ
実施結果
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日時 令和3年7月16日（金） 13:55～16:00

開催方法 対面 （パーテーションの設置やマスクの着用等の新型コロナウイルス感染症対策をして行った）

ワークショップ内容 3テーマを3ラウンドに分けてそれぞれ意見を出し合った。

対象者 市内にある４つの高等学校の在校生

参加人数 41名

１．開催概要

開催の背景

 本市では、令和5年度を始期とする次期坂戸市総合計画の策定を進めています。

 総合計画の策定において、計画策定の段階で高校生に参画していただくべく、「高校生ワークショップ」を開催しました。

開催の目的・概要

 高校生を対象にワールドカフェ方式のワークショップを開催し、高校生の視点から移住定住や将来の坂戸について議論を行いました。議論
の内容については今後基本構想等の策定に活用していくものです。
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【第１ラウンド】
１０代後半から２０代は、進学や就職により現在住んでいるところから引っ越す人が多く見られる年代
です。
あなたは今後１０年から１５年の間、現在、住んでいるまちに住み続けたいと思いますか？住み続けた
い理由、または引っ越したい理由について教えてください。

【第２ラウンド】
３０代は結婚や家の購入などにより引っ越しする人が多い年代です。
あなたは、例えば結婚や家の購入など、長く住むまちとして、現在住んでいるまちを選びますか？住み
たい理由、または住みたくない理由について教えてください。

【第３ラウンド】
あなたは坂戸市がどのようなまちであれば、住み続けたい、いずれ住んでみたいと思いますか？

第１ラウンド：短期的な視点で自身の移住定住の考えについて議論
第２ラウンド：長期的な視点で自身の移住定住の考えについて議論
第３ラウンド：坂戸市の将来について議論

ワールドカフェのテーマ

２．ワールドカフェ概要
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テーマ：あなたは今後１０年から１５年の間、現在、住んでいるまちに住み続けたいと思いますか？

３．分析結果：
３－１．第１ラウンド 分野別集計

 第１ラウンドで出された意見は１９８件あり、「住み続けたい」という意見が１０８件、「引っ越したい」という意見が９０件でした。

 これらの理由について現行の総合振興計画の５つの施策分野に分類しました。※全体に関わるものは「全体」、どれにも当てはまらない
ものは「その他」に分類しています。

 その結果、「住み続けたい」と答えた理由について、５つの分野においては「都市基盤」に関連するものが３４件と最も多く、「教育文化」
が２０件、「都市環境経済」が１５件と続いています。

 一方、「引っ越したい」と答えた理由について、５つの分野においては「都市環境・経済」に関連するものが２５件と最も多く、「都市基盤」
２２件、「教育・文化」が１４件と続いています。
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テーマ： あなたは今後１０年から１５年の間、現在、住んでいるまちに住み続けたいと思いますか？

３．分析結果：
３－１．第１ラウンド エリア別集計

 参加者の現住所を「坂戸市」、「以南（坂戸市より首都圏に近い）」、「以北（坂戸市より首都圏から遠い）」、「その他（首都圏までの距離が坂
戸市とほぼ同じ）」に分類しました。

 「以南」では「住み続けたい」が５５件で、「引っ越したい」の２１件に対して大きく上回っていることが分かります。

 「坂戸市」及び「以北」では「住み続けたい」と「引っ越したい」がほぼ同数で均衡しています。
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テーマ： あなたは今後１０年から１５年の間、現在、住んでいるまちに住み続けたいと思いますか？

３．分析結果：
３－１．第１ラウンド 類似意見別件数（住み続けたい理由）

 類似意見ごとにみると、「住み続けたい」と回答した理由として、交通の便が良いことが２０件、文化があることが１６件と多く挙げられまし
た。

 エリアごとの特徴をみると、「坂戸市」や「以南」では交通の便の良さが理由として多く挙げられている中で、「以北」では景観の良さや自
然があることが理由として多く挙げられました。

 文化があることは「以南」において１２件と多く挙げられており、このうち特に川越在住の方から１０件と多く挙げられています。

 坂戸市在住者からは、交通の便が良いことが住み続けたい理由として多く挙げられました。
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テーマ： あなたは今後１０年から１５年の間、現在、住んでいるまちに住み続けたいと思いますか？

３．分析結果：
３－１．第１ラウンド 類似意見別件数（引っ越したい理由）

 類似意見ごとにみると、「引っ越したい」と回答した理由として、交通の便が悪いことが１４件、お店が少ないことが１３件と多く挙げられま
した。

 行きたい大学が近くにないことや働く場が少ないことも理由として多く挙げられており、高校卒業後の進学・就職が若年層の転出の理由
となっていることが分かります。

 エリアごとの特徴をみると、「以北」ではお店が少ないことの割合が高くなっております。

 坂戸市在住者からは、お店が少ないことや行きたい大学が近くにないことが引っ越したい理由として多く挙げられました。
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テーマ ：あなたは、例えば結婚や家の購入など、長く住むまちとして、現在住んでいるまちを選びますか？

３．分析結果：
３－２．第２ラウンド 分野別集計

 第２ラウンドで出された意見は２０３件あり、「長く住んでいたい」という意見が１３４件、「長くは住みたくない」という意見が６９件でした。

 これらの理由について現行の総合振興計画の５つの施策分野に分類しました。 ※全体に関わるものは「全体」、どれにも当てはまらな
いものは「その他」に分類しています。

 その結果、「長く住んでいたい」と答えた理由について、５つの分野においては「健康・福祉、安全・安心」に関連するものが３３件と最も多
く、「都市基盤」が３０件、「都市経営」が１４件と続いています。

 一方、「長くは住みたくない」と答えた理由について、５つの分野においては「健康・福祉、安全・安心」に関連するものが２１件と最も多
く、「都市基盤」１８件、「都市環境・経済」が１３件と続いています。
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３．分析結果：
３－２．第２ラウンド エリア別集計

 参加者の現住所を「坂戸市」、「以南（坂戸市より首都圏に近い）」、「以北（坂戸市より首都圏から遠い）」、「その他（首都圏までの距離が坂
戸市とほぼ同じ） 」に分類しました。

 「以南」では「長く住んでいたい」が６０件で、「長くは住みたくない」の２６件に対して大きく上回っていることが分かります。

 「坂戸市」及び「以北」においても、「長く住んでいたい」が「長くは住みたくない」を上回っています。

テーマ ：あなたは、例えば結婚や家の購入など、長く住むまちとして、現在住んでいるまちを選びますか？
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４．分析結果：
４－２．第２ラウンド 類似意見別件数（長く住んでいたい理由）

 類似意見ごとにみると、「長く住んでいたい」と回答した理由として、景観が良いことや自然をあることが２１件と最も多く挙げられました。
次に住み慣れていること及び、安全・安心であることが１２件となっています。

 子育てのしやすさや、地価・物価の安さなど将来の出産や家の購入を見据えての意見も多く挙げられました。

 坂戸市在住者からは、安心安全なまちであることが長く住んでいたい理由として最も多く挙げられました。

テーマ ：あなたは、例えば結婚や家の購入など、長く住むまちとして、現在住んでいるまちを選びますか？
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４．分析結果：
４－２．第２ラウンド 類似意見別件数（長くは住みたくない理由）

 類似意見ごとにみると、「長くは住みたくない」と回答した理由として、安全安心の面で不安があるということが１１件と最も多く挙げられま
した。なお、安全安心については災害の面と、治安の面ともに理由として挙げられています。次に交通の便が悪いことが１０件と多く挙げ
られています。

 交通の便が悪いことを理由に挙げた人及びお店が少ないことを理由に挙げた人は、坂戸市や以北のエリア在住者が多く、地域の特性
が見られました。

 子育て環境など将来の出産を見据えての意見も挙げられました。

 坂戸市在住者からは、交通の便が悪いことが長くは住みたくない理由として最も多く挙げられました。

テーマ ：あなたは、例えば結婚や家の購入など、長く住むまちとして、現在住んでいるまちを選びますか？
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３．分析結果：
３－３．第３ラウンド 分野別集計

 第３ラウンドで出された意見は２２４件あり、内容について現行の総合振興計画の５つの施策分野に分類しました。※全体に関わるもの
は「全体」、どれにも当てはまらないものは「その他」に分類しています。

 その結果、５つの分野においては「都市環境・経済」に関する意見が６４件と最も多く、続いて「都市基盤」が４７件、「健康・福祉、安全・
安心」及び「教育・文化」がそれぞれ２７件と続いています。

テーマ： あなたは坂戸市がどのようなまちであれば、住み続けたい、いずれ住んでみたいと思いますか？
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３．分析結果：
３－３．第３ラウンド 分野別集計

 「都市経営」の分野については、施設の充実ついての意見が多く挙げられました。また、住民同士の交流の場や、シビックプライドについ
ての意見が多く挙げられました。

 「健康・福祉、安心・安全」の分野については治安の良さを求める意見が多く挙げられました。そのほか医療・福祉の充実についての意
見も挙げられました。

 「都市環境・経済」の分野については、買い物できる場所の充実や、就職先があることなどが意見として挙げられました。

 「教育・文化」の分野については、学習支援の充実や祭りなどがたくさんあるまちなどの文化に関する意見が挙げられました。

 「都市基盤」の分野については、交通の利便性や自然環境が豊かなまちを望む意見が多数挙げられました。また、公園などの遊び場を
望む意見も挙げられました。

 「全体」に関わるものとしては、活気あるまちを望む意見が挙げられました。「その他」としては、物価が安ければという意見が挙げられま
した。

分野 主な意見 分野 主な意見

１ 都市経営
（１９件）

 施設が充実していたら坂戸に住みたい
 住民同士で交流できるようなイベントが増えたら
坂戸に住みたい

 自慢できるような場所があったら住みたい

５ 都市基盤
（４７件）

 交通が便利で有れば住みたい
 自然が多い街だったら坂戸市に住みたい
 公園が多かったら住みたい

２ 健康・福祉、
安心・安全
（２７件）

 病院が多かったら坂戸に住みたい
 夜も安全だったら坂戸に住みたい
 育児のサポートが充実しているところ、いずれ住
みたい

６ 全体
（６件）

 元気あふれる明るい町だったら住んでみたい！
 駅前だけでなく全体が活気づいたら坂戸に住み
たい

３ 都市環境・
経済
（６４件）

 スーパーやコンビニが増えたら坂戸に住みたい
 就職企業が多かったら坂戸に住みたい

７ その他
（３４件）

 物価が安かったら住みたい

４ 教育・文化
（２７件）

 学業支援サポートが多い坂戸に住みたい
 （行事）祭りがもっとあったら坂戸に住みたい

テーマ： あなたは坂戸市がどのようなまちであれば、住み続けたい、いずれ住んでみたいと思いますか？
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３．分析結果：
３－３．第３ラウンド 類似意見別件数

 類似意見ごとにみるとショッピングや飲食、スーパーなど「食事や買い物、遊ぶ場所が充実したまち」が４４件と最も多く、「施設（スポーツ
施設、公園、図書館など）が充実したまち」が２０件、「安心して暮らせるまち」が１６件と続いています。

 「安心して暮らせるまち」については、治安の良さを求める意見が多く挙げられました。

 交通の便を求める意見については、電車やバスなど公共交通機関の充実を求める意見が多く挙げられました。

 その他、祭りなどのイベントの充実、観光の促進、教育環境の充実、自然の豊かさについての意見が多く挙げられました。

テーマ： あなたは坂戸市がどのようなまちであれば、住み続けたい、いずれ住んでみたいと思いますか？


